
 

 

 

 

やるべきことを、やるべきタイミングで 

校長 小野満 賢 

 

６月１６日の朝礼で「タイミングの大切さ」について話をしました。 

スポーツでもゲームでも、「タイミング」がとても大切です。野球であれば、い

くらフルスイングしても、タイミングが合わなければ空振りです。逆にそれほど力

を入れなくとも、ちょうどいいタイミングで打てばヒットになります。ボールのコ

ントロールという点ではテニスでもサッカーでも同じです。陸上競技での踏み切り

やバトンパスもタイミングが命でしょう。バスケットボールやハンドボールでも、

リズムとタイミングが合えばきれいにシュートが決まることが多いと思います。古いゲームで申し訳な

いですが、スーパーマリオがキノコやカメをタイミングよく踏んづけないとマリオが大ダメージを受け

ます。階段の上から旗に飛び乗る時も、加速とジャンプのタイミングが合って初めて旗の一番上に着地

して高得点が得られるわけです。 

時にはタイミングが勝敗を分ける場合がありますよね。あそこでシュートを入れておけば勝っていた

とか、あそこでボールを奪えれば流れがこちらに傾いていたとか、３－２で次のポイントをこちらが取

っておけばゲームを落とさずに済んだとか、踏ん張りどころのタイミングを逸したために勝負に敗れ、

後悔したことも多いのではないでしょうか。 

定期テストが先週終わりましたが、皆さんが今「やるべきタイミング」なのは、テストの見直しで

す。解放感でホッとして目を背けたくなる気持ちは分かりますが、テストが返されるこのタイミングで

見直しをすることが一番効果が高いのです。どこで間違えたのか、どう考えれば良かったのか、まだ記

憶が新鮮なうちに確認することで、しっかりと身に付き「本当の力」になるわけです。後でやろうと思

っても、時間を置けば置くほど忘れてしまいますし、悔しいという気持ちも、頑張ろうという思いも冷

めてしまうので、今ほど身に付きません。やろうやろうと思って放っておくうちに同じような問題が出

題されて、再び間違ってしまうなど、悔やみきれないことも起こるわけです。「復習は後でやる」では

なく、「今がベストなタイミングだ」と意識して行動できるかどうかで、次のテストや成績にも大きな

差が出てきます。 

  

「やるべきことを、やるべきタイミングで」というのは、勉強だけではなく、友だちとの関係や将来

の夢の実現にも繋がる大事な考え方です。 

友だちとケンカした後にすぐに声をかけて謝るか、お互い冷静になるのを待って翌日「昨日はごめ

ん」と声を掛けるのか。タイミングの見極めが難しいですよね。うまくいかないと取り返しがつかなく

なることもあります。友だちが落ち込んでいるときに、「今はそっとしておいた方がいいかな、それと

も声を掛けるタイミングかな」と考えることも大事です。ちょうどよいタイミングなら相手はとても助
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かると思います。将来のことを考えるタイミングも、「まだ先のことだから」と思わずに、自分が何に

対して興味をもっているのかを考え、早くから動くことで選択肢も広がるのではないでしょうか。そし

てまた、行事のリーダーや代表に立候補しようか迷っている時に、「今このタイミングだ」と思い切っ

て一歩を踏み出すことも大事です。やらなかった後悔よりも、挑戦するタイミングを逃さずにやってみ

た経験が、まさに将来の夢につながっていくのだと思います。 

そう考えてみると「何をするか」も大事ですが、「いつするか」もすごく大事なことが分かります。

中学時代はいろいろな選択をする練習の時期です。だからこそ、日々の生活の中で、「今がそのタイミ

ングかも」と考える習慣を少しずつ身に付けていけるといいと思います。失敗す

ることももちろんあるでしょう。でもその経験はいずれ人生の勝負どころで「こ

こだ！」と思い切って挑む時の心の支えになるでしょうし、相手の立場に立って

物事を考えることができたり、良い人間関係を築くための洞察力や包容力を磨い

たりすることに繋がっていくのだと思います。 

７月になりました。皆さんは何を、いつ始めますか？ 

 

 

第５０回運動会 アンケートの結果から 

運動会来場者６７７名（１年１７７名、２年２１１名、３年２３７名、来賓・地域５２名） 

アンケート（tetoruによる回答）総数１７０件 

会場の様子や、学校の対応はどうだったか 規律ある態度や、自主性の発揮は見られたか 
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最後までやり遂げようと取り組む姿が見られたか 全体として今回の運動会はどうだったか 
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見学のマナーを守り、生徒たちの演技を熱心に観覧
し応援していただけたか 

70%

29%

1% 0%

十分できた ほぼできた

あまりできなかった 全くできなかった

運動会が終わった後、お子様と運動会のことについ
て話し合いができたか 

62%

33%

4% 1%

十分できた ほぼできた

あまりできなかった 全くできなかった

寄せられたご意見・ご感想 

○孫が初めての運動会を目一杯楽しんだようです。この何日かはハードスケジュールでしたが愚痴もこぼさず頑張り

ました。そういう姿を見ることができて良かったです。そして運動会は生徒さん皆さんが前向きで声も出ていて、や

はりリーダーがいるクラスはまとまっているな！と分かりました。１年生にそういう所を見せてくれた上級生がカッ

コ良かったです。先生方もお手伝いの生徒さん達もお疲れ様でした。（１年） 

○運動会開催ありがとうございました。生徒席にテントができた事は、本当に安心につながり、良かったと思います。 

生徒会種目のリレーでは、運動が苦手な子も楽しめたり、活躍できる内容となっており、素晴らしいアイデアだった

と思います。準備から当日の運営までどうもありがとうございました。（２年） 

○子ども達が頑張っている姿に感動しました。今年は子ども達にテントがあって良かったと思います。また来年も楽

しみにしています。（２年） 

○部活動対抗リレーがとても面白かったです。種目も色々と考えられていて、よかったです。体育の先生の講評もよ

かったです。（２年） 

●親、家族が周りを囲んで観ているだけ！自分の子供観たいけど、観づらい。学年の親は分けた方が良い！（１年） 

●徒競走はタイムが近い人同士で競っていたのでしょうか？だいぶ差があることが多かったので、見ている方も差が

可哀想に思うことが幾度かありました。（１年） 

○今年は昨年と違いお天気が曇りで熱中症の心配はありませんでしたが、生徒側にテントを張っていただきありがと

うございました。子ども達の成長を見られて楽しかったです。先生方、お疲れ様でした。（２年） 

○先輩方に囲まれて、中学生になったんだなと改めて成長を感じることが出来ました。熱い戦いあり、ユーモアあり

の良い運動会を見せて頂きました。先生方のご指導に感謝いたします。（１年） 

▲全力で取り組んだり団結する場面をたくさん見ることができて良かったです。短い準備期間でもしっかりと出来上

がっていて感動的でした。競技名だけで内容が分かりづらいものにはプログラムに簡単な説明をつけてほしい。例「生

徒会種目(部活動対抗リレー)」「Cheer  time(色別応援合戦)」など。文章で補足があってもいいと思います。先生方

お忙しい中ありがとうございました。（２年） 

○もう、感動しかありませんでした。最高です！ムカデは泣かされました！短期間でクラスで作戦練って練習して、 

そして今日の本番どのクラスも最高！最高に声が出ていて親の涙腺崩壊！先生方のお陰です。ありがとうございまし

た！（３年） 

○子供たちに立派なテントを用意してくださり、ありがとうございました。（２年） 

○子どもたちの一生懸命な姿、仲の良さそうな雰囲気、先生方の本気の応援が心にしみました。良い運動会でした。

（２年） 

○今年は去年面白かったダンスが無くなると聞いて少し残念と思っていましたが、新しい種目が加わり、どれも面白

く拝見させていただきました。去年よりパワーアップした運動会だったと思います。校長先生のお話にもありました

が、生徒さんが本当に一生懸命で、感動する場面を沢山見られ、大きく成長したなと私も込み上げた場面が沢山あり

ました。娘も楽しんで最後の運動会を締めくくれたようで良かったです。生徒さんのアイデアが詰まった内容と、ま

た先生方も一丸となって生徒さんを盛り立てる様子は本当に松六の雰囲気の良さを感じ、大変楽しませていただき感

動した運動会でした。生徒さん一人一人がとってもいい表情をされ、先生方の日々のご尽力にも大変感謝致します。 

昨年、アンケートにも書かせていただいた生徒さんの観覧席の日除けも対策していただき早いご対応、有り難かった

です。上の子は今年で終わりですが、下の子がまた１年生でスタートしたので、来年もまた楽しみにしています。（３

年） 

●西門を開放して欲しい。 

 



 

●学年成人委員の仕事で駐輪場の整備をしました。委員長の方が子どもの演技などを考慮して時間を割り振ってくだ

さったものの、チアータイムは学年関係なくやるので観られないことがとても残念でした。そもそも整備は必要ない

ほど皆さん考えて手前から詰めて停めてくださりスペースも十分ありました。委員の仕事で子どもの姿を観られない

のは本末転倒では？と感じました。次年度の方には同じような思いをしてほしくありません。競技は今年からガラッ

と変わりました。３年のダンスがとても可愛くて好きだったので残念です、棒引き綱引きは高校でもやります。砂ま

みれの棒引きは見ていて心苦しかったです。ダンスに戻してもらいたいです。（２年） 

○主体的に参加していてよかったと思います。また、去年は熱中症が心配でしたが、今年は生徒席にもテントが張ら

れ、配慮頂きありがとうございました。（２年） 

●卒業生なのか高校生くらいの子が大勢で集まり、大きな声ではしゃぐ姿があり、参観の妨げになっていた。（１年） 

○子どもたちの頑張る姿にとても感動しました。昨年と違う競技が増え、見応えがあり楽しかったです。生徒席のテ

ントの導入はとてもありがたく、強風等で危険な場合もあるとは思いますが、熱中症対策のために今後も続けて欲し

いです。（２年） 

●団体競技では真ん中のクラスが少し見にくい印象があり、我が子が見える位置を探して同じ場所に人が集中してし

まっていたので、少しでも分散できるよう改善されるといいなと思いました。（２年） 

○部活動対抗リレーが楽しかったです。文化部のパフォーマンスもそれぞれの特徴がでていて良かったです。運動部

の本気の走りもかっこ良かったです！（３年） 

●正門に近い応援場所では全く動かない人が多くて自分の子供の競技を前の方で見られなかった。譲りあいはないん

だからどうにかしてほしい。（１年） 

○みんな本気で頑張っていてとても感動しました。（１年） 

○生徒たちの競技に真剣に取り組み、楽しんでいる様子を見る事が出来て良かった。生徒会種目はユーモアがあり勝

敗だけではない楽しさがあった。（３年） 

▲生徒がみんな一生懸命取り組んでいる姿に感動しました。ダンスがなくなってしまった事がとても残念です。全体

リレーで審判の子が赤い旗をあげていて、先生にも報告していましたが、特に違反にならず、何のための審判なのか

…と思いました。（１年） 

○昨年とは競技内容が変わっていて、みんなで楽しめる運動会にしたいと言う先生方、子供達の思いが感じとれまし

た。先生方の進行も分かりやすく、生徒会メンバーのマイクパフォーマンスは競技を盛り上げてくれていたと思いま

す。今年は生徒席にテントが設置されていました。松江小学校から借り、生徒達が運んだと伺いました。皆さんの努

力に感謝致します。来年、更に楽しい運動会を期待しています。（２年） 

▲新しい競技もあり、とても盛り上がりのある運動会でした！子どもも 1 年間で一番楽しみにしている行事で無事に

開催されて安堵いたしました。今年は子ども達の席にテントが設置され、とても良い配慮だと感じました。ありがと

うございました。学年の種目ごとに前後を入れ替えるとのことで、人数が少ないうちは行われていたようでしだが、

後半に進むにつれ変わってもらえずずっとそのまま前にいる方達が多かったです。あきらかに関係ない学年の方が前

にいてずっとおしゃべりしているなど、後ろで待っていたので残念でした。入れ替わるきっかけとして、学校側から

都度アナウンスで呼びかけてもらう等してもらえると入れ替わりを促すことに繋がるのではないかと思います。来年

度、ご検討お願いいたします。（２年） 

▲生徒会種目での、芸術点の実況が不十分で、何をしているのか把握できなかった。表現がチアのみで、ダンスがな

く残念でした。練習の成果が発揮された素晴らしい運動会をありがとうございました。（２年） 

▲生徒席にテントができて安心して見られた。長距離走がなくなって、色別種目になったのがよかった。色別リレー

も感動。部活対抗リレーがすごく面白かった。大縄飛びの試合状況がわからない。時間も長くて大変そう。自分の子

どもが出ていない時は、保護者席の１列目を譲って欲しかった。（２年） 

○今年も楽しい運動会を企画、開催いただいて、ありがとうございました。運動が苦手な生徒にとっては楽しめない

行事かもしれませんが、それでも出場する種目で、自分なりに最後までやりきる姿勢が素晴らしいと思います。教師

のなり手不足や働き方改革が聞こえてくる中、準備から開催まで、先生方も多くの時間を割いて、より良い催しにな

るようご尽力いただいたものと思います。自主性も重んじながら、規律も感じる運動会でした。観覧させていただい

た親としては非常に楽しめた運動会でしたが、願わくは、生徒の皆さんにとって、そして学校に関わるみなさんにと

っても、有意義な行事になっていればよいなと思います。本当にお疲れさまでした。（１年） 

○生徒会種目の部活対抗リレーの企画はとても良かったです。運動部も文化部も。綱引きや大縄跳び、ムカデ競走な

ど全員の息を合わせる競技が多く、チームワークや一体感を感じることができ、とても感動しました。（２年） 

○昨年アンケートに書いたことが、今年の運動会で改善されて見えやすくなったので、意見して良かったです。考え

てくださりありがとうございました。今年から競技種目が増えて、見ていて楽しかったです。生徒側に屋根がつき、

安心しました。（２年） 

○ダンスがなくなったので正面から見た方が良い種目が少なくなったので観客の場所の分散ができたと思う。 

初種目の部活対抗リレーがとても面白かった。今年は審議で順位の変更が少なくてよかった。先生方が楽しんで頑張

っていろいろ取り組んでくれていてとても素晴らしい運動会でした。ありがとうございました。来年も楽しみにして

います。（１年） 

▲種目に新しい試みもあって良かったと思いますが、全体的に生徒の運動能力が落ちているのではないかと思いまし

た。全体リレーでもとても遅い子達が前年よりも多くなっているような印象を受けました。 



 

▲ＢＧＭが毎年同じなので飽きた。部活対抗リレー(特に文化部)がとても良かった。運動部は陸上部だけでなく、他

の部にもリレーの練習をさせてあげた方が良いのでは？（３年） 

○生徒たちが運動会に楽しみながらも一生懸命に取り組んでいる姿、学年を超えて一致団結する姿、その生徒達を全

身全霊で応援される先生方のお姿に、とても感動いたしました。先生、生徒の距離が近くていいなと思いました。 

娘も、とても心に残った運動会になったと喜んでいました。（３年） 

●保護者見学の場所ですが、競技中ではない違う学年の保護者が場所を譲ってくださらないので、観るのが後ろから

となり残念でした。来年は競技ごとに入れ替えできると嬉しいです。（１年） 

○最後の運動会でしたが毎年活気があり運動会らしくてどの学年も良い想い出になりました。運動会の様子から子ど

もたちも皆生き生きしているので日々の学校生活も楽しく過ごしているからこそこういった運動会になるのだなぁと 

思いました。来年はもう観られないのが淋しいです！先生方いつも本当にありがとうございます！（３年） 

●部活動対抗リレーはどのチームがどの部活かが分かりにくかったです。吹奏楽部の楽器を持つのは分かりやすかっ

たです。大きなゼッケンにチーム名(部活名)を書くとか、部活の道具を持つとか工夫が必要かと思います。（２年） 

○先生方も色分けされ分かりやすかった。クラス対抗、色別対抗が盛り上がりよかった。中距離走が無くなり中だる

みしなかった。先生方も盛り上げようと頑張っている姿が見られて一体感があり、嬉しかった。ターフ(テント)が生

徒側にありよかった。（来賓・地域） 

○演技をよく見ることができ満足です。（１年） 

○生徒席にテントを設置して頂き、ありがとうございました。今回は天候がちょうど良く、日差しはありませんでし

たが、晴天時には必須だと思います。（３年） 

▲今年も素敵な運動会でした。先生方ありがとうございます。姉の時から思っていたのですが、横断幕のパレードの

件です。子供達が一生懸命に作成したのに、少しパレード自体が寂しい感じになっていました。「投票お願いします」

の声も小さく、投票後の保護者はなんて声をかけるのが正解なのか正直分かりません。作成してない生徒は、ただ座

っていたようにみえるので、クラス全体で横断幕パレードを出られるようになるといいなと思いました。作成者は横

断幕を持ち、投票してほしいとクラス一丸で掛け声があると見応えもあり、お昼前だからと帰る保護者も減るんじゃ

ないかなと思います。（１年） 

▲最後の運動会という事で、期待を大きくしてしまった為か、少し物足りなさも感じてしまいました。一つは我が子

が娘なので、ダンスのような表現の演目を見てみたかったなあと思った事。ただ、これは修学旅行などもあり、練習

する時間を確保するのが難しいかもしれないなあとも思いましたが。二つ目は、今回新しく取り入れられた玉入れに

ついてです。運動会と言えば定番の種目なのかもしれないのですが、中学生がやる種目にしてはなんとなく幼稚な気

がしました。どうせ玉入れをやるなら、生徒にカゴを背負わせて走らせ、背中のカゴを目掛けて、玉を入れるように

すれば、難易度も上がって、より盛り上がるような気もしました。全員リレーや百足競走などは、見ているこちらも

胸が熱くなりました。（３年） 

●学年ごとに人が入れ替わる際、ずっといる方がいて見づらかったので、競技の順番が学年ごとですと、まとめて見

られるのでありがたいです。また、今回は大丈夫でしたが、雨天で平日振替の可能性もあるので、開始時間を早める

などして今の時代よくある半日の運動会でもいいなと思いました。平日振替の場合、半休をとれるかもしれないので。 

（１年） 

●横断幕係の人数を決めて欲しい。あるクラスだけ少なく、活気がなく可哀想だった。一部の係以外活動する人がほ

ぼいなく、下絵から何からほぼ一人でやっていて惨めだと感じた。（１年） 

○良かったです。（２年） 

●入れ替え制でもよいので、座れるスペースあると足を休ませることができると思いました。（３年） 

○見ていて楽しい運動会でした。（３年） 

●ダンスがなくなってしまったのは、個人的に寂しかった。（長女がダンスを経験していたので）細かいところだと、

演目の間の行動がもう少しキビキビしていたら、だらけ感も見えなかったと思います。歩き姿 1 つで印象が変わると

思います。（１年） 

○とても楽しい運動会でした。とくに綱引きは見応えがあり、見ている側も力を入れてしまうほどでした。生徒一人

ひとりが一生懸命にがんばっており、全員優勝の運動会だったと思いました。（１年） 

▲玉入れのカゴの大きさを揃えて欲しい。部活対抗リレーは陸部にハンデをつけて欲しい。集団競技が増えて楽しか

った。（３年） 

○子供達の席にテントを張ってくださりありがとうございます。５月とはいえ近年真夏並みに暑いので熱中症の心配

をしていました。対応大変かと思いますが今後もよろしくお願いします。生徒会種目の部活対抗リレーは楽しませて

もらいました。特に文化部は良かったです。（１年） 

○今年から始まった部活動別リレー、すごく面白かったと思いました。先生方や生徒のみんなも一生懸命応援してい

る姿が印象的でした。とても良い雰囲気の中過ごしているのが見られて良かったです。お疲れ様でした。（３年） 

○生徒が運営に多く携わっていて、皆で作り上げている感じがとても良かったです。競技も 1日楽しく観覧できまし

た。吹奏楽部の演奏も素晴らしかったです。（１年） 

▲子供達がとても楽しそうに、一所懸命に頑張っているのが感じられてとても良かったです。観覧する保護者の方で

大声で子供の名前を何度も呼んでいる人が居ました。応援する為ならいいと思いますが、待機中で他の子供達がまだ

競技中なのにです。気付いて欲しい気持ちは分かりますがどうかと思います。（２年） 

 



 

▲部活対抗リレー、特に文化部は部の個性が出ていて、見ている方もとても楽しめました。学年を超えた部の一体感

や楽しさを感じました。運動部ももっと部の個性を出したら良かったのにな、と思います。バトンではなく代わりに

日頃から使っているラケットやバレーボール、ハンドボール、バスケットボールなどドリブルで走ったり、バトンの

受け渡しをパスで繋いだり、勝敗ではなく部の楽しさやスキルの高さなど見せるのもありなのではないかと思いまし

た。色を超え、学年を超え、保護者も盛り上がる種目でしたので、来年も是非やってほしいです。（３年） 

▲去年から少し競技内容が変わって色別競技が増えたので見応えがあり楽しかったです。生徒席にテントの設置は良

かったけど子供たちに運ばせるのは考えてほしいと思いました。かなり重かったと聞きました。夜まで腕が痙攣して

いました。大縄跳びの縄を回す役目があったのに本番前に腕が疲れていて当日のコンディションが心配でした。予行

も本番も持ち物に帽子があったけど、ほぼみんなかぶっていませんでした。今年は本番の日は必要なかったかもしれ

ませんが、予行の日は暑かったと思います。来年度は先生方からも声掛けをお願いしたいと思いました。（２年） 

○生徒席へのテント対応は、素晴らしい対応だと感じました。ありがとうございます。（１年） 

●保護者特別観覧席？に入る為に並んでいたのですが、高校生と思われる子達に割り込まれました。ネットの前での

出来事なので PTA の係の方も目撃しているはずなのですが注意してくれず……。弟さん妹さんの応援に来ているのは

わかるのですが、マナーが悪い・羽目を外して騒ぎまくっている高校生が多いです。幼稚園児や小学生の方が静かで

お行儀が良かったです。（２年） 

○生徒達がみんな楽しそうでイキイキしていた。吹奏楽の演奏が上手だった。（１年） 

●保護者の観覧席をもう少し広げて欲しい。（２年） 

●走る競技が多いので、もっとバリエーションを増やして欲しいです。（２年） 

▲去年から種目がかなり変わり、生徒会の皆さんと先生方の努力とやる気がとても伝わってきてとても楽しめまし

た！迫力ある走りと応援の 3年生、色々な種目で盛り上げてくれた 2年生、初めての運動会でクラスの団結力ができ

たかな？の 1年生。各学年のクラス力と 1年生から 3年生までの縦の関わりで新たな結束力の上がった松六魂最高で

した！！結果が良くても悪くても嬉しくても悔しくても素直に感情を出し、仲間と分かち合える、あー青春だなーと。 

昨年の課題のテントも設置され、生徒にも優しい運動会になったと思います。チアータイムだけはせっかく伝えたい

ことを言っているのにマイクを通さないため何を言っているのか伝わってこないところもあり残念でした。 

種目に関しては選抜の走る系が多いので出られる子と出られない子の差がでてしまっているのでは？と思いました。 

保護者優先場所が案外見づらいのが残念かなと。そして 1番は保護者の応援が少ないのが残念だと思いました。 

動画や写真を撮ることは大事ですが…自分の子供ではない学年の時でも色で応援しましょう！そして親もクラスカラ

ーを身につけるなどして応援しましょう！！来年の運動会も楽しみにしています！！（２年） 

●チアータイムは毎年レベルが低い。その時流行りのことをやるのはいいが人数が多いので何をしたいのか毎回分か

らない。マイクや声の出し方を工夫した方がいい。（３年） 

○部活動対抗リレーよかったです。文化部のパフォーマンスが楽しかったし、運動部も盛り上がりましたね。ただ、

何部と何部が合体したのかの放送、どれが何部なのかが少々わかりづらかったです。表現のダンスも良いのですが、

今年は競技がたくさんあって、白熱して楽しかったです。一学年だけでなく、全学年で協力する場面も多く、一体感

がありました。やはり毎年だと思うのですが、なかなか観覧の譲り合いが難しいなと、、、腰の曲がったご高齢の方も

後ろにいたりして、せっかく観にきてくれたのになぁとなんだか切なかったです。生徒たち、先生方も楽しそうで、

盛り上げようとしている姿、笑ったり真剣だったり、負けて、は？みたいな顔を見れたり、と（笑）、学校での様々な

表情も見ることができて、保護者としてはとても良い運動会だったと思います！先生方お忙しい中、朝練や連日の学

年練習、子供達のためにありがとうございました！！（３年） 

●種目ごとに観覧エリアの入れ替え、譲り合いのアナウンスをしてほしかったと思います。ずっと同じ場所にいる保

護者が多数居て譲り合う動きも無し。（３年） 

○今回は天候が曇りで直射日光がなくて楽でしたし、生徒側のテントも良かったと思います。（３年） 

●長く感じました。（１年） 

○横断幕がとても素晴らしかったです。限られた時間での作業は大変だったと思いますが、どのクラスも見応えのあ

る作品でした。先生方、一生懸命頑張った生徒の皆さん、お疲れ様でした。（３年） 

●スペース確保のため敬老席がありませんが、御老人が休む場所を探して座ってはいけない所だったり、イスを持参

して休んでいる姿がみられました。少ししか用意できなかったとしても、やはりご配慮があったほうがよいのではと

思いました。（１年） 

貴重なご意見をありがとうございました。例年通り、個人が特定されてしまうもの以外は全て掲載させていただき

ました。温かい励ましや感謝の言葉は、生徒や教職員の励みになりますし、次の教育活動へのエネルギーになります。

厳しいご指摘も、貴重なご意見であるとしっかりと受け止めた上で、この学校や子どもたちのために何が大切かを見

極め、必要であると判断すれば、可能な限り迅速に取り入れていきたいと考えています。 

コロナを境に熱中症対策や働き方改革も相まって、運動会は学年ごとに行われたり、午前中に収めたりとコンパク

トになっている学校が多いのは事実です。しかし、松江六中は全校生徒が一堂に会し競技を見守ることができる広い

グランドをもっています。保護者や地域の方々の参観場所は若干狭いですが、毎年上手に譲り合いをしていただきな

がら全ての学年の生徒を応援していただくことで、生徒たちの驚くほどの成長ぶりをご覧いただくことができます。 



 

                            （敬称略） 

陸上部 

葛飾区春季区民陸上大会（4/20葛飾区奥戸総合スポーツセンター） 

男子中学３年１００ｍ  第８位 １１秒５９      （３－ ） 

男子中学共通１１０ｍＨ 第４位 １７秒５５      （３－ ） 

男子中学共通走幅跳   第３位 ５ｍ９４       （３－ ） 

            第６位 ５ｍ５５       （３－ ） 

女子中学共通走高跳   第３位 １ｍ３０       （３－ ） 

女子中学共通砲丸投   第４位 ８ｍ７５       （３－ ） 

男子中学共通４×１００ｍＲ 第６位 ４８秒０５ 

      （３－ ）     （３－ ）     （３－ ）     （３－ ） 

  

 第７６回東京都中学校地域別陸上競技大会（5/17・18 夢の島陸上競技場） 

  男子東部 2・3年走幅跳  第２位 ５ｍ８０       （３－ ）都総体・通信大会出場 

男子東部共通１１０ｍＨ  第９位 １７秒７４      （３－ ）都総体・通信大会出場 

  女子東部共通砲丸投   第５位 ９ｍ２４       （３－ ）都総体・通信大会出場 

   男子東部共通４×１００ｍＲ 第９位 ４６秒６７ 都総体・通信大会出場 

         （３－ ）     （３－ ）     （３－ ）     （３－ ） 

 

春季区民陸上競技大会（6/15 江戸川区陸上競技場） 

  男子中学 2年１００ｍ  第８位 １２秒８２      （２－ ） 

  男子中学共通１１０ｍＨ 第２位 １７秒６０      （３－ ） 

              第５位 １８秒６３      （３－ ） 

  男子中学１年４×１００ｍＲ 第６位 ５５秒３２ 

        （１－ ）     （１－ ）     （１－ ）     （１－ ） 

  男子中学２年４×１００ｍ 第４位 ５０秒９３ 

        （２－ ）     （２－ ）     （２－ ）     （２－ ） 

  男子中学共通４×１００ｍ 第６位 ４６秒６８ 

        （３－ ）     （３－ ）     （３－ ）     （３－ ） 

  男子中学共通走幅跳   第１位 ５ｍ８３      （３－ ） 

六中生の活躍（令和７年４月～６月） 

２大行事の一つとして生徒たちも運動会を大事にしており、一生懸命な姿を毎年見せてくれます。ですから、本校は

このフルサイズの運動会を続けていきたいという思いが強いのです。 

３クラスずつの小さな学校だからこそ縦割りの活動をふんだんに入れて学年を超えた繋がりを大切にするととも

に、クラスや学年の絆を強くし、生徒が主体的に活躍する場面をこれからも工夫してまいります。今年初めて行った

ものも多く、うまくいったものも、改善が必要なものもあります。ブラッシュアップしながらまたワンランク上の運

動会を目指してまいります。 

 なお、昨年度来ご指摘いただいておりました生徒席の暑さ対策ですが、当初は日よけのタープを購入し、生徒席の

上に渡す予定でした。ところが、支柱となるものがどうにも工面できず頓挫してしまいました。急遽近隣の学校から

テントをお借りすることにしました。自校の運動会の日程も近かったにもかかわらず、快く貸してくださった松江小

学校、松江第五中学校、西一之江小学校には改めて御礼申し上げます。特に松江小学校には新品の青い簡易テントを

１３張りも貸していただき、感謝しかありません。運動会前々日に、陸上部、サッカー部、ハンドボール部、男子ソ

フトテニス部の生徒たちが気持ちよく手伝ってくれ、玉入れのカゴや玉などの備品と併せて 

何とか運び入れることができました。おかげで生徒席だけではなく係生徒の活動場所にも日 

よけができ、熱中症の心配をすることなく、当日の運動会を実施することが 

できました。 

なお、生徒たちは返却時も気持ちよく手伝ってくれたことを申し添えてお 

きます。 

https://www.irasutoya.com/2015/02/blog-post_61.html


 

                            （敬称略） 

  男子中学共通砲丸投   第５位 ７ｍ６４      （２－ ） 

  女子中学１年８００ｍ  第８位 ３分０１秒０７      （１－ ） 

  女子中学１年４×１００ｍ第６位 １分０３秒１２ 

        （１－ ）     （１－ ）     （１－ ）     （１－ ） 

  女子中学２年４×１００ｍ第 7位 １分００秒６０ 

        （２－ ）     （２－ ）     （２－ ）     （２－ ） 

  女子中学共通砲丸投   第３位 ９ｍ０７      （３－ ） 

              第８位 ７ｍ０４      （３－ ） 

 

 バスケットボール部 

 令和７年度江戸川区夏季総合体育大会バスケットボールの部（6/7 松江五中） 

   男子 松江六 ３５－３６ 松江五    女子 松江六 １９－９１ 南葛西 

 

 バレーボール部 

 令和７年度春季総合体育大会（4/20） 

            松江六 ２－１ 葛西二    松江六 ０－２ 松江一 

 令和７年度江戸川区夏季総合体育大会バレーボール部（6/7 小松川中 6/8 松江四中） 

      松江六 ０－２ 小松川    松江六 １－２ 小岩五 

 

 ハンドボール部 

 令和７年度 東京都中学校ハンドボール春季大会（4/27 国立一中） 

      松江六 ２０－１１ 麻布     松江六 １９－２２ 多摩ＨＣ 

 

 女子ソフトテニス部 

 令和７年度江戸川区夏季総合体育大会・個人戦（6/14 谷河内テニス場） 

     （３－ ）・     （３－ ）ペア 第５位 都大会出場 

令和７年度江戸川区夏季総合体育大会・団体戦（6/21  谷河内テニスコート） 

   予選リーグ        松江六 ２－１ 瑞江二 

   決勝トーナメント準々決勝 松江六 ０－２ 清新一   第６位 都大会出場 

     （３－ ）・     （３－ ）・     （３－ ）・     （３－ ） 

     （３－ ）・     （３－ ）・     （２－ ）・     （２－ ） 

 

 男子ソフトテニス部 

 令和７年度江戸川区夏季総合体育大会・個人戦（6/14 谷河内テニス場） 

           （３－ ）・     （３－ ）ペア 第３位 都大会出場 

           （３－ ）・     （３－ ）ペア 第５位 都大会出場 

 令和７年度江戸川区夏季総合体育大会・団体戦（6/21  谷河内テニスコート） 

    予選リーグ        松江六 ２－１ 松江五 

    決勝トーナメント準々決勝 松江六 ３－０ 松江一 

            準決勝  松江六 ２－１ 春 江 

            決勝   松江六 ０－３ 小岩一   準優勝 都大会出場 

     （３－ ）・     （３－ ）・     （３－ ）・     （３－ ） 

     （３－ ）・     （３－ ）・     （３－ ）・     （３－ ） 

 

 サッカー部 

 令和７年度夏季総合体育大会（6/7 臨海球技場 6/8 二之江中学校） 

            松江六 ０－１ 篠 崎    松江六 １－２ 鹿 本 



 

 

 小中連携事業の一環で毎年２学期の中間考査の時期に出前授業を行ってきましたが、今年度は１学期

の期末考査の時期に実施しました。６月１２日（木）は保健体育科の藤田教諭が、１３日（金）は理科の

佃教諭が西一之江小学校へ出向き、６年生の各クラスで授業を行いました。 

体育では「いろいろな形のスタート

ができるようにする」をテーマに、犬

やクモ、ゴリラなどの動物の動きを取

り入れて走ったり、腹ばいや正座、仰

向けに横になった状態から起き上が

って走ったり、２人組でおんぶをした

り、手押し車でスタートするなどして

十分に体を温めた後、「クラウチング

スタート」の学習をしました。スター

トラインに対して足の位置をどう決

めたらいいか、手のかたちはどうした

らいいか、２人組で互いにアドバイス

をしながら、いいスタートができるよ

うに工夫しました。実際にクラウチン

グスタートで走ってみましたが、いつものスタンディングスタートとの違いが分かったでしょうか。六年

生の皆さんの整列や点呼の仕方、そして挨拶がとてもしっかりとしていて感心しました。 

理科では、「動物」のお題での「山手

線ゲーム」からスタートしました。拍

手のリズムに乗れなかったり、同じ動

物を言ってしまったりすると負けにな

ります。各班を勝ち抜いてきた児童で

の決勝戦を行い、クラスの優勝者が決

まりました。今日のテーマは、「キリン、

ヘビ、ペンギン、ミツバチ、クマノミ、

イカ、カエル、カニを２つのグループ

に分ける」というものでした。班ごと

に話し合って分けるのですが、住んで

いる場所や、食べられるか食べられな

いか、からだが冷たいか温かいか等々、

視点がさまざまで、小学生の発想の柔

軟さに驚きました。背骨のあるものをセキツイ動物、無いものを無セキツイ動物に分類した後は、タブレ

ットのクイズアプリに全員がキャラクターを選んでエントリーし、佃先生が作った早押しクイズで大い

に盛り上がりました。佃先生からはセキツイ動物はさらに５種類に分類され、中学校に入学したらそれぞ

れについて詳しく学んでいくことが伝えられましたが、６年生の皆さんは興味津々の表情をしていまし

た。体育も理科も一生懸命、そして楽しみながら授業に臨んでいる児童の姿が印象的でした。 

西一之江小への出前授業 ６／１２（木）体育・６／１３（金）理科 



 

 

６月２０日（金）の５・６時間目に、３年生と１～３年の希望する保護者を対象に、高校の先生によ

る講演会と第１回の進路説明会を体育館で行いました。 

  

 

 

 

 

 

 

今回の講演会は、都立葛西工科高等学校、都立東高等学校、二松学舎大学附属高等学校の先生においで

いただき、都立専門学科、都立普通科、私立の特徴や魅力を交えてお話しいただきました。 

 最初の挨拶で触れましたが、あと９か月で皆さんは松江六中を卒業し、翌４月には全員が新たなステ

ージに立っていることになります。しかもそのステージはほぼ全員が異なる場所なはずです。「進路を

決めるのはまだ先」という気持ちの人も多いと思いますが、入試の日程も、スピーキングテスト

（ESAT-J YEAR3）の日程もすでに決まっています。本番が近づいてから慌てないように、いつまでに何

をしなければならないか、先を見て計画的に過ごして欲しいと思います。校長からは、以下の３つを生

徒と保護者の皆さんに伝えました。 

 進路説明会では、３学年の進路担当の中村先生から、配られた資料に

沿って丁寧な説明があり、その後池尻先生からはスピーキングテスト

（ESAT-J YEAR3）の説明がありました。この日を境に、自分自身の進路

選択に向けてじっくりと考え、家族にも相談し、具体的に一歩を踏み出

すことができるといいと思います。 

２回目の進路説明会は１０月３日（金）の予定です。 

 

 

 

 

６月２４日（火）の１～３時間目に体力テストを行いました。今年は、「しっかり準備をし、本来の

力を発揮させ、正しく測定しよう」を合言葉に、例年より意識を高くもって取り組みました。 

本番までに３日間、昼休みに体育館を開放し、

「反復横跳び」「長座体前屈」「立ち幅跳び」「握

力」の練習できるようにしました。開放日は大盛

況で、毎回７～８０人の生徒が集まり、チャレン

ジしていました。また当日は、全員が体育館に集

体力テストを行いました ６／２４（火）①～③ 

高校の先生による講演会・第 1 回進路説明会 ６月２０日（金）⑤⑥ 

①気になる高校の情報は、自分たちで積極的にリサーチし、集めること。 

②進路について親子で十分に話し合うこと。 

③進路についての最終決定は生徒本人にさせること。 

 

都立葛西工科高等学校
短距離走 

都立東高等学校 二松学舎大学附属高等学校
等学校短距離走 

中村先生からの説明 

昼休みの練習の様子 



まり、測定の方法を確認した後、柔軟等の準備運動を行い、体をほぐしてからそれぞれの計測に向かい

ました。測定場所には各年齢の目標値が示してあり、計測担当の先生から改めて正しい測定の方法や、

どうしたら記録を伸ばすことができるのかのアドバイスを行いました。何とか目標値を超えようと努力

している生徒の様子が各所で見られました。 

今年度も各クラス男女別に学級委員が先導して「反復横跳び」「長座体前屈」「立ち幅跳び」「握力」

「ハンドボール投げ」「上体起こし」の６種を測定して回りました。保健・生活委員とハンドボール部

員が係生徒として割り当てられ、準備や測定の手伝いをしました。 

昨年度からカードに記録した数値を、それぞれの生徒が自身のタブレットに入力します。事前に測定

してあった５０ｍ走と今年度は長距離走に代えて２０ｍシャトルランの記録を併せて入力すると、瞬時

に体力合計点と総合評価が見られるようになります。 

昨年度と比べて自身の体力面でのウィークポイントは改善されたでしょうか。次の測定に向けての

日々の取り組み方を個々が考えるきっかけにして欲しいです。本校の体力面での不足しているところを

把握し、体育の授業でも補強運動を取り入れ学校全体でも克服に努めていきます。生徒の皆さんも自分

の体力をワンランク上げるための工夫をしていけると良いですね。学校としての結果については後日報

告いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月２５日（水）土砂降りの雨の中でしたが、西一之江小学校の先生方を松江六中にお迎えして、今

年度１回目の小中連携協議会を行いました。 

まずは５時間目に９クラスの授業を参観していただきました。つい３か月前は小学生だった中１の成

長ぶり、間もなく折り返しの時期を迎える中堅どころの中２、今や最上級生となって下級生を引っ張

り、学校のリーダーとして頑張っている中３の授業に臨む姿を見ていただいた後、多目的室で全体会を

行い、その後８つの分科会に分かれて協議を行いました。 

協議会では、５時間目の授業を見ての感想と、小・中学校の情報交換、教科の「小中連携プログラ

ム」の確認、学習指導に関する工夫等の情報共有を行いました。 

再び全体で集まり、分科会での話し合いの内容を報告しましたが、それぞれ活発な意見交換が行わ

小中連携協議会（松江六中会場）６／２５（水） 

ハンドボール投げ 握力 上体起こし 

長座体前屈 反復横跳び 立ち幅跳び 



れ、有意義な会になったようです。最後に西一之江小学校の五十嵐校長先生から、９年間でどのような

子どもを育てるのか、そのために何が大切なのかを明確にして、小・中が互いにリスペクトしながら、

それぞれの学校の強みを、そして西一之江小と松江六中の近さの強みを生かしていきましょう。という

お話をいただきました。 

今年度も様々な連携事業が計画されています。教職員が互いに名前と顔を覚え、気軽に行き来して地

域の子どもたちの成長のために語り合える関係を、年間を通して築いていきたいと考えています。 

 

 

 

 

日 曜 行事予定 
給

食 
日 曜 行事予定 

給

食 

7/2 水  〇 18 金 終業式 × 

3 木  ○ 19 土   

4 金 第 1回漢字検定 ○ 20 日 
 

 

5 土 ＰＴＡ実行委員会  21 月 夏季休業日始  

6 日   22 火   

7 月 生徒会朝礼 安全指導 三者面談終 ○ 23 水   

8 火 専門・中央委 ○ 24 木 林間学校始（２）  

9 水  ○ 25 金   

10 木 小学生体験入学・部活動体験 ○ 26 土 林間学校終（２）  

11 金 陸上部・文化部壮行会 
生活リズム向上調査（１） ○ 27 日   

12 土 数学検定①  28 月   

13 日   29 火   

14 月 朝礼 人権講演会 ○ 30 水   

15 火 避難訓練 ○ 31 木   

16 水 保護者会 ○ 8/1 金   

17 木 大掃除 給食終 ○ 2 土   

 

７月の行事予定 

空調設備 
  改修工事 

夏季休業中にＡ棟普通教室等の空調設備の改修工事を行います。工事期間

は、生徒の出入り及び活動はＢ棟のみになります。また、工事車両の駐車や

資材を置く関係で、校庭の使用も難しい期間があります。詳しくは後日配布

される通知文をご覧ください。 


